



Reporte de Prensa

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia

Dirección de Comunicación

CEPB

Bolivia comenzó a operar su primera planta de biocombustible y busca terminar dependencia energética

El gobierno de Bolivia inauguró la primera planta de biocombustible en ese país sudamericano. El presidente de la nación altiplánica, Luis Arce, destacó el funcionamiento de Biodiesel I en la zona de Santa Cruz. El mandatario boliviano expresó que “la industrialización es el único camino para sacar al país de la dependencia de importación de gasolina y diésel”, un plan para terminar con el pago por hidrocarburos llegados desde el extranjero. El gobernante puntualizó que “nuestro desarrollo, nuestro crecimiento, el día a día, no pueden depender de una importación”.

Fuente Original: <https://www.adnradio.cl/2024/03/27/bolivia-comenzo-a-operar-su-primera-planta-de-biocombustible-y-busca-terminar-independencia-energetica/>

Empresarios sobre la Planta de Biodiesel I: “Ayudará a reducir dependencia de biocombustibles importados”

La Confederación de Empresarios Privados de Bolivia (CEPB) destacó este martes que la Planta de Biodiésel I “ayudará a reducir la dependencia de combustibles importados, aportará al medio ambiente e impulsará un mayor crecimiento de la agroindustria regional”.

Fuente Original:<https://unitel.bo/noticias/economia/empresarios-sobre-la-planta-de-biodiesel-i-ayudara-a-reducir-dependencia-de-biocombustibles-importados-MM11484338>

Empresarios destacan el aporte al desarrollo sostenible con la Planta de Biodiésel I

La Confederación de Empresarios Privados de Bolivia (CEPB) destacó ayer el aporte que representa la puesta en marcha de la Planta de Biodiésel I, en Santa Cruz, para el desarrollo sostenible de la economía y potenciar el crecimiento de la agroindustria.

Fuente Original:<https://ahoraelpueblo.bo/index.php/nacional/economia/empresarios-destacan-el-aporte-al-desarrollo-sostenible-con-la-planta-de-biodiesel-i>

Empresarios resaltan puesta en marcha de la Planta de Biodiésel I y su aporte al desarrollo sostenible de la economía

La puesta en marcha de la Planta de Biodiesel I en Santa Cruz fue destacada por la Confederación de Empresarios Privados de Bolivia (CEPB), porque aportará a la industrialización, al desarrollo sostenible de la economía y a potenciar el crecimiento de la agroindustria.

Fuente Original:<https://abi.bo/index.php/component/content/article/36-notas/noticias/economia/48643-empresarios-resaltan-puesta-en-marcha-de-la-planta-de-biodiesel-i-y-su-aporte-al-desarrollo-sostenible-de-la-economia?Itemid=101>

Empresarios: planta de biodiésel ayudará a reducir la ‘dependencia’ de combustible importado

La Confederación de Empresarios Privados de Bolivia (CEPB) resaltó este martes la puesta en marcha de la Planta de Biodiésel I, que “aportará a la industrialización y al desarrollo sostenible de la economía y ayudará a reducir la dependencia de combustibles importados”.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2024/03/26/empresarios-planta-de-biodiesel-ayudara-a-reducir-la-dependencia-de-combustible-importado/>

CEPB destaca beneficios de la planta de biodiésel

La Confederación de Empresarios Privados de Bolivia (CEPB) afirmó este martes que la Planta de Biodiésel I de Santa Cruz beneficiará no solo al medio ambiente, sino que impulsará un “mayor crecimiento” de la agroindustria.

Fuente Original:https://elpotosi.net/nacional/20240327_cep-b-destaca-beneficios-de-la-planta-de-biodiesel.html

Empresarios afirman que planta de Biodiésel I aportará al medio ambiente e impulsará la agroindustria

La Confederación de Empresarios Privados de Bolivia (CEPB) afirmó este martes que la Planta de Biodiésel I de Santa Cruz aportará al medio ambiente e impulsará un “mayor crecimiento” de la agroindustria regional.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/empresarios-afirman-que-planta-biodiesel-i-aportara-medio-ambiente-impulsara-agroindustria/20240326201918941012.html>

Empresarios destacan planta de biodiésel: Aportará al medio ambiente y la industrialización

La Confederación de Empresarios Privados de Bolivia (CEPB) afirmó este martes que la Planta de Biodiésel I de Santa Cruz aportará al medio ambiente e impulsará un “mayor crecimiento” de la agroindustria regional.

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20240327_empresarios-destacan-planta-de-biodiesel-aportara-al-medio-ambiente-y-la-industrializacion.html

Inauguran planta de biodiésel, pero en abril recién producirá

Bolivia ingresa a la era de los biocombustibles con la meta de producir combustible más limpio y amigable con el medio ambiente, y contribuir a bajar la subvención, informó Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB). En abril recién empezará a producir el combustible.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2024/03/27/inauguran-planta-de-biodiesel-pero-en-abril-recien-producira/>

Empresarios afirman que planta de Biodiésel I aportará al medio ambiente e impulsará la agroindustria

La Confederación de Empresarios Privados de Bolivia (CEPB) afirmó este martes que la Planta de Biodiésel I de

Santa Cruz aportará al medio ambiente e impulsará un “mayor crecimiento” de la agroindustria regional.

Fuente Original:<https://erbol.com.bo/econom%C3%ADa/empresarios-afirman-que-planta-de-biodi%C3%A9sel-i-aportar%C3%A1-al-medio-ambiente-e-impulsar%C3%A1-la>

Empresarios afirman que planta de Biodiésel I aportará al medio ambiente e impulsará la agroindustria

La Confederación de Empresarios Privados de Bolivia (CEPB) afirmó este martes que la Planta de Biodiésel I de Santa Cruz aportará al medio ambiente e impulsará un “mayor crecimiento” de la agroindustria regional.

Fuente Original:<https://eju.tv/2024/03/empresarios-afirman-que-planta-de-biodiesel-i-aportara-al-medio-ambiente-e-impulsara-la-agroindustria/>

EMPRESARIOS Y EMPRENEDORES

Empresarios celebran primera planta de biodiésel y piden implementar la biotecnología

Los empresarios celebraron este martes la puesta en marcha de la primera planta de biodiésel, emplazada en el departamento de Santa Cruz, pero aprovecharon la oportunidad para demandar la implementación de la biotecnología destinada a aumentar la producción.

Fuente Original:<https://www.vision360.bo/noticias/2024/03/26/1517-empresarios-celebran-primera-planta-de-biodiesel-y-piden-implementar-la-biotecnologia>

Planta de Biodiésel: Empresarios ven que se enfrentará la “fuga masiva de divisas” que genera la importación de combustibles

Planta de Biodiésel: Empresarios ven que se enfrentará la “fuga masiva de divisas” que genera la importación de combustibles

Fuente Original:<https://www.dailymotion.com/video/x8vsunu>

Productores piden contemplar el uso de la biotecnología para el ‘éxito’ del biodiésel

El presidente de la Asociación de Productores de Oleaginosas y Trigo (Anapo), Fernando Romero, pidió al

Gobierno contemplar el uso de la biotecnología para incrementar la producción de insumos y garantizar el “éxito” de la Planta de Biodiésel, inaugurada este martes.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2024/03/26/productores-piden-contemplar-el-uso-de-la-biotecnologia-para-el-exito-del-biodiesel/>

Fernando Romero seguirá como presidente de los sojeros de Santa Cruz

La Asociación de Productores de Oleaginosas y Trigo (Anapo) informó que Fernando Romero, actual titular de la entidad sojera fue ratificado en su cargo, para el periodo 2024-2025.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/fernando-romero-seguira-como-presidente-de-los-sojeros-de-santa-cruz_361136

Inician la actualización de población bovino “Bufalino”

El Servicio Nacional de Sanidad Agropecuaria e Inocuidad Alimentaria (Senasag) y la Federación de Ganaderos de Santa Cruz (Fegasacruz) iniciaron la actualización de la población bovino “Bufalino” en el departamento para fortalecer la vigilancia sanitaria.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2024/03/27/inician-la-actualizacion-de-poblacion-bovino-bufalino/>

Banco Económico, PedidosYa y DHL lideran ranking de Mejores Empresas para Trabajar en Bolivia

Banco Económico, PedidosYa y DHL lideran sus segmentos en el Ranking Great Place To Work (GPTW) Bolivia (Los Mejores Lugares para Trabajar) en 2024. EL DEBER presentará este domingo 31 de marzo una edición especial con más información sobre las prácticas que aplican las compañías en beneficio de sus colaboradores.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/dinero/banco-economico-pedidosya-y-dhl-lideran-ranking-de-mejores-empresas-para-trabajar-en-bolivia_361158

Bodegas Magnus obtiene dos medallas de oro en concurso en Alemania

Bodegas Magnus, de Tarija, logró dos medallas de oro en el concurso mundial de Berlín Wine Trophy que se realizó a finales del 2023 en Alemania.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/bodegas-magnus-obtiene-dos-medallas-de-oro-en-concurso-en-alemania_361114

Invierten en tecnología para el sector de la construcción

La inversión en un centro de innovación tecnológica para la construcción busca hacer sostenible el sector y amigable con el medio ambiente. El Centro de Innovación Tecnológica de Sobopret será un punto de referencia para garantizar las obras de infraestructura a nivel nacional.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2024/03/27/invierten-en-tecnologia-para-el-sector-de-la-construccion/>

CAO: Con biotecnología se puede producir unos 180 millones de litros de biodiesel

En el marco de la inauguración de la Planta de biodiesel I, la Cámara Agropecuaria del Oriente (CAO), pidió al gobierno autorizar el uso de semillas de última generación para incrementar la producción de soya hasta en un millón de toneladas por año, logrando producir unos 180 millones de litros de biodiesel. José Luis Farah, presidente de la CAO, aseguró que es solo con Biotecnología que se podrá lograr ampliar la producción.

Fuente Original:[https://www.reduno.com.bo/economia/cao-con-biotecnologia-se-puede-producir-unos-180-millones-de-litros-de-biodiesel--](https://www.reduno.com.bo/economia/cao-con-biotecnologia-se-puede-producir-unos-180-millones-de-litros-de-biodiesel--202432620052?fbclid=IwAR1BKmnTiSYU9wWH0tceSOeR48XKX88vPbICcluFZc00KuMvw5TwSydYh2c_aem_Ac8On9QU)

[202432620052?fbclid=IwAR1BKmnTiSYU9wWH0tceSOeR48XKX88vPbICcluFZc00KuMvw5TwSydYh2c_aem_Ac8On9QU](https://www.reduno.com.bo/economia/cao-con-biotecnologia-se-puede-producir-unos-180-millones-de-litros-de-biodiesel--202432620052?fbclid=IwAR1BKmnTiSYU9wWH0tceSOeR48XKX88vPbICcluFZc00KuMvw5TwSydYh2c_aem_Ac8On9QU)

Planta de Biodiésel: Empresarios ven que ayudará a enfrentar la “fuga masiva de divisas” por la importación de combustibles

El presidente de los empresarios cruceños recordó que también se proyecta la autoproducción desde el sector agrícola para que el combustible pueda suplirse también en núcleos empresariales

Fuente Original:<https://eju.tv/2024/03/planta-de-biodiesel-empresarios-ven-que-ayudara-a-enfrentar-la-fuga-masiva-de-divisas-por-la-importacion-de-combustibles/>

El gobierno de Arce busca la autosuficiencia de alimentos y combustibles

El presidente Luis Arce puso ayer en marcha la Planta de Biodiésel FAME I (biocombustible elaborado a través de la transesterificación de aceites vegetales) en Santa Cruz y afirmó que Bolivia será "autosuficiente" en la producción de alimentos y combustibles.

Fuente Original: <https://www.la-razon.com/economia/2024/03/27/el-gobierno-de-arce-busca-la-autosuficiencia-de-alimentos-y-combustibles/>

Arce anuncia nueva era con puesta en marcha de planta de biodiésel

El presidente Luis Arce inauguró este martes la primera planta productora de biodiésel del país, con la que el Gobierno busca que Bolivia deje de depender de la importación de combustibles, que costó alrededor unos 3.000 millones de dólares en 2023.

Fuente Original: https://correodelsur.com/economia/20240327_arce-anuncia-nueva-era-con-puesta-en-marcha-de-planta-de-biodiesel.html

Con capital de Bs 1.350 millones, el Gobierno amplía crédito para productores de materia prima para biodiésel

Con un capital de Bs 1.350 millones, el Gobierno anunció este martes la ampliación de cobertura del crédito SIBolivia para los productores agrícolas de soya y especies oleíferas que proveerán materia prima para la Planta de Biodiésel.

Fuente Original: <https://www.la-razon.com/economia/2024/03/26/con-capital-de-bs-1-350-millones-el-gobierno-amplia-linea-de-credito-para-productores-de-materia-prima-para-biodiesel/>

Hidrocarburos apunta a expandir frontera agrícola para satisfacer demanda para el biodiésel

El ministro de Hidrocarburos, Franklin Molina, dijo que la Planta de Biodiésel inaugurada este martes en Santa Cruz requerirá de unas 80.000 toneladas anuales de materia prima, por lo que se apunta a expandir la frontera agrícola y subir la producción.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2024/03/26/hidrocarburos-apunta-a-expandir-la-frontera-agricola-para-satisfacer-demanda-de-la-planta-de-biodiesel/>

Escasez de dólares y crisis económica se agudizan

La caída de las importaciones de bienes de capital muestran un panorama incierto para la actividad productiva del país, situación que obedece a la escasez de dólares y la crisis económica que se agudizaron sin que el modelo económico cambie. Bolivia va camino a una menor producción y menor oferta de alimentos para el mercado interno, de acuerdo a un análisis de economistas.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2024/03/27/escasez-de-dolares-y-crisis-economica-se-agudizan/>

Bolivia apunta al uso de la tecnología nuclear en medicina, agricultura y minería

El estado boliviano apunta a desarrollar la tecnología nuclear no energética para apoyar sectores, como medicina, agricultura y minería. Desde 2016, el país comenzó a desarrollar un programa que contempla la instalación y el equipamiento de un reactor de investigación que estará listo en 2025.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/bolivia-apunta-al-uso-de-la-tecnologia-nuclear-en-medicina-agricultura-y-mineria_361126

YLB garantiza 3.000 toneladas de carbonato de litio para 2024

La Empresa Pública Nacional Estratégica de Yacimientos de Litio Bolivianos (YLB) garantizó para este año la producción de 3.000 toneladas de carbonato de litio, indicó ayer su presidenta ejecutiva, Karla Calderón.

Fuente Original:<https://ahoraelpueblo.bo/index.php/nacional/economia/ylob-garantiza-3-000-toneladas-de-carbonato-de-litio-para-2024>

Este jueves se trabajará en horario continuo y el viernes es feriado nacional

El Ministerio de Trabajo dispuso para este jueves jornada laboral en horario continuo de 8:30 a 16:30 para la Administración Pública, mientras que las empresas e instituciones del sector privado deberán adecuar esta

determinación por acuerdo entre partes. En tanto, este viernes se recuerda que es feriado nacional.

Fuente Original:<https://www.mintrabajo.gob.bo/?p=13036>

Arce incentiva la producción de soya y especies oleíferas con el crédito SIBOLIVIA

El ministro de Desarrollo Productivo, Néstor Huanca, informó que, por decisión del presidente Luis Arce, ahora todos los productores de especies oleíferas, que dotan de materia prima para la producción de biodiésel, podrán acceder al crédito SIBOLIVIA. El Gobierno nacional dispone de Bs 1.350 millones para fomentar la producción del sector con el fin de garantizar la generación de combustibles renovables y limpios.

Fuente Original:<https://ahoraelpueblo.bo/index.php/nacional/economia/arce-incentiva-la-produccion-de-soya-y-especies-oleiferas-con-el-credito-sibolivia>

Confirmado, renuevan el directorio de Entel

El ministro de Obras Públicas, Édgar Montaña, confirmó a EL DEBER que este miércoles se renovará el directorio de Entel. De los seis miembros del directorio, al menos cuatro serán reemplazados. La autoridad destacó el crecimiento de la institución y sus alcances a escala nacional.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/confirmado-renuevan-el-directorio-de-entel_361141

APS instruye a las aseguradoras abrir canal especial para atender seguros que cubren desastres naturales

La Autoridad de Fiscalización y Control de Pensiones de Seguros (APS) solicitó a las aseguradoras y corredores de seguros reforzar los canales de atención a la ciudadanía para una atención expedita y rápida liquidación de siniestros que cubren desastres naturales.

Fuente Original:<https://ahoraelpueblo.bo/index.php/nacional/economia/aps-instruye-a-las-aseguradoras-abrir-canal-especial-para-atender-seguros-que-cubren-desastres-naturales>

Un avión de BoA impacta con una jauría de perros y cancela despegue

La aerolínea Boliviana de Aviación (BoA) comunicó ayer martes, al promediar las 23:30, que un vuelo, que partió desde El Alto hasta Cochabamba, habría "impactado" contra una jauría de perros en la pista. El hecho suspendió el vuelo y produjo el cierre del aeropuerto durante varios minutos afectando así a otras llegadas y salidas.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/avion-boa-impacta-jauria-perros-cancela-despegue-pasajeros-denuncian/20240327071521941087.html>

Madura propuesta de modificar distribución de regalías mineras

Tras el verificativo del Censo Nacional de Población y Vivienda, comienzan a surgir propuestas de distribución de los recursos económicos y en Potosí nace la iniciativa de modificar la redistribución de regalías mineras.

Fuente Original:https://elpotosi.net/local/20240327_madura-propuesta-de-modificar-distribucion-de-regalias-mineras.html

Oruro: Comunidades afectadas por la contaminación minera se unen para demanda internacional

Comunidades de diferentes regiones del país han decidido unir fuerzas en una demanda internacional para denunciar los efectos negativos de la contaminación minera en su salud y en el medioambiente. Esta decisión se tomó durante un encuentro realizado en Oruro, donde se declararon en estado de emergencia.

Fuente Original:<https://lapatria.bo/2024/03/27/comunidades-afectadas-por-la-contaminacion-minera-se-unen-para-demanda-internacional/>

Colapsa un dique de colas y provoca derrame de lodo de mineral en Vinto-Socamani

El dique de colas de una empresa ubicada en Vinto-Socamani colapsó el martes 26 de marzo, liberando aproximadamente 700 metros de material mineral lama. Según informes de las autoridades, el incidente ocurrió entre las 15:00 y las 16:00 horas.

Fuente Original:<https://lapatria.bo/2024/03/27/colapsa-un-dique-de-colas-y-provoca-derrame-de-lodo-de-mineral-en-vinto-socamani/>

En Tarija comisan más de 1.000 litros de combustible de contrabando

En coordinación con la Aduana y la Policía, la Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH) comiso más de 1.000 litros de combustible que eran trasladados de manera ilegal en el departamento de Tarija.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/seguridad/20240327/tarija-comisan-mas-1000-litros-combustible-contrabando>

Lima dice Rodríguez Veltzé se convirtió en un nuevo operador político del evismo

A través de un mensaje en su cuenta en la red social 'X', el ministro de Justicia, Iván Lima, criticó el actuar del expresidente Eduardo Rodríguez Veltzé y lo acusó de ser el nuevo "operador político" del evismo.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/lima-critica-rodriguez-veltze-dice-que-convirtio-nuevo-operador-politico-evismo/20240326200600941010.html>

Ingreso pleno de Bolivia al Mercosur corre peligro

Recordando que anteriormente Venezuela incumplió el acuerdo democrático necesario para formar parte del Mercado Común del Sur (Mercosur), el diputado por la alianza Comunidad Ciudadana (CC), Gustavo Aliaga, sostuvo que el ingreso pleno del país a este acuerdo regional corre peligro debido a la existencia de presos políticos y el posible incumplimiento de otros aspectos relacionados con la adecuación de normativas.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2024/03/27/ingreso-pleno-de-bolivia-al-mercosur-corre-peligro/>

Diputados suspende sesión y no trata el Protocolo de Adhesión de Bolivia al Mercosur

Continúa la polémica. La Cámara de Diputados volvió a suspender su sesión plenaria y, en consecuencia, aplazó el tratamiento del proyecto de ley de ratificación del Protocolo de Adhesión de Bolivia al Mercado Común del Sur (Mercosur), uno de los últimos pasos para concretar la incorporación plena de Bolivia en el bloque subregional.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/diputados-suspende-sesion-trato-protocolo-adhesion-bolivia-mercosur/20240326191959941007.html>

Legisladores se enfrentan por revisión de impugnaciones y se acusan de parcialidad

Asambleístas nacionales de oposición y el Movimiento Al Socialismo (MAS), en sus dos alas, se acusan mutuamente de apoyar a algunos postulantes a los altos cargos de la justicia, durante la "revisión de las impugnaciones de aspirantes inhabilitados en la fase de revisión de requisitos". Los legisladores aseguran que las facciones ya tienen sus favoritos, entre ellos el vocal Israel Campero.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20240327/legisladores-se-enfrentan-revision-impugnaciones-se-acusan-parcialidad>

Censo en Bolivia 2024: INE garantiza procesamiento de datos con inteligencia artificial e identifica siete conflictos

El director del Instituto Nacional de Estadística (INE), Humberto Arandia, hizo este miércoles una evaluación del Censo de Población y Vivienda que se realizó del 23 al 25 de marzo en el país y ratificó que fue un éxito.

Fuente Original: https://eldeber.com.bo/pais/censo-en-bolivia-2024-ine-garantiza-procesamiento-de-datos-con-inteligencia-artificial-e-identifica-_361202

Arandia reporta que el 100% de cajas censales urbanas y el 96% de las rurales ya llegaron al INE

El director del Instituto Nacional de Estadística (INE) Humberto Arandia afirmó este martes que el 100% de las cajas censales de las áreas urbanas y el 96% de las cajas de las zonas rurales dispersas ya llegaron a los centros de cómputo departamentales y ratificó el inicio de la etapa poscensal.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20240327/arandia-reporta-que-100-cajas-censales-urbanas-96-rurales-ya-llegaron-al>

Rusia pide a Bolivia el pago de \$us 27 millones por vacunas Sputnik V

Rusia exige el pago a Bolivia de una deuda pendiente de \$us 27 millones por la adquisición de las vacunas Sputnik V. El procurador César Siles indicó que dicho país pretende hacer una demanda internacional.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20240327/rusia-pide-bolivia-pago-us-27-millones-vacunas-sputnik-v>

Arcistas y evistas anuncian festejos por separado en el 29º aniversario del MAS

El Movimiento Al Socialismo (MAS) celebrará esta semana 29 años de fundación en medio de una división que

no logran resolver. Hay festejos liderados por arcistas y otros por evistas.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20240327/arcistas-evistas-anuncian-festejos-separado-29o-aniversario-del-mas>

Tras polémica, Lino Condori es destituido del consulado Bolivia en Rosario, Argentina

El exgobernador de Tarija, Lino Condori, fue destituido del cargo de cónsul de Bolivia en Rosario, Argentina, después de que su designación generara una serie de cuestionamientos.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/tras-polemica-lino-condori-es-destituido-del-consulado-bolivia-en-rosario-argentina_361193

EDITORIALES

Contrabando: más informales, menos empleados jóvenes

El contrabando, aquella actividad ilegal que se filtra por las extensas fronteras de Bolivia, ocasiona cuantiosas pérdidas económicas al país y está acabando con el empleo formal, según un estudio realizado por la Cámara Nacional de Industrias (CNI).

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/opinion/editorial/contrabando-mas-informales-menos-empleados-jovenes/20240327000040941024.html>

Cuba, la agonía final del socialismo

Con un déficit fiscal de 24%, inflación descontrolada, aparato productivo colapsado y con muy pocas salidas posibles, el último país que se reivindica socialista en el mundo (China, Laos y Vietnam del Norte son socialistas solo de nombre y Corea del Norte es una dictadura hereditaria) parece estar enfrentando los momentos finales de un ciclo histórico iniciado hace 65 años, y cuyo desenlace será tan dramático como inexorable.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/cuba-la-agonia-final-del-socialismo_361161

El dilema del consumo de etanol y la reinención de la rueda

Desde hace seis años, Bolivia ha abrazado la iniciativa global de integrar el etanol anhidro con la gasolina para

producir combustibles limpios con aditivos de origen vegetal. Este movimiento se alinea con la estrategia de decenas de naciones comprometidas con la reducción de la huella de carbono y la promoción de alternativas energéticas sostenibles. A pesar del escepticismo local inicial, manifestado en 2018 incluso por algunos importadores de vehículos, cuando se implementó la gasolina Súper Etanol 92 conteniendo un 12% de etanol en su fórmula, el país ha demostrado que el uso de etanol no solo es viable técnicamente, sino también beneficioso para los vehículos, sin registrarse reclamos por mal funcionamiento de motores o daños vehiculares atribuibles a este combustible o al porcentaje mencionado anteriormente.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-imprensa/el-dilema-del-consumo-de-etanol-y-la-reinvencion-de-la-rueda_361160

Crece exportación de riqueza natural

Los modernos países imperialistas levantaron una bandera política, señalando que las naciones pobres, propietarias de materias primas, debían liberarse del colonialismo y utilizar esas riquezas naturales e industrializarlas según sus propios intereses, cosa que, por lo demás, ya lo estaban haciendo. Se trató de una consigna valiosa, pero, pasado algún tiempo, esos nuevos imperialismos la olvidaron y acudieron al procedimiento de saquear a los países pobres, colonizarlos y obligarles a exportar sus recursos naturales para ellos, amén de cumplir órdenes políticas coloniales.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2024/03/27/crece-exportacion-de-riqueza-natural/>

Santa Cruz, donde invertir en bienes raíces es un negocio seguro

¿Qué hace que un departamento como Santa Cruz se haya convertido en un polo de atracción, no solo de personas, como un fenómeno migratorio que inició en los ´50 y no se ha detenido hasta hoy, sino que últimamente también de capitales y empresas? La explicación tiene que ver con las oportunidades de negocios y de realización personal que ofrece la región.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-imprensa/santa-cruz-donde-invertir-en-bienes-raices-es-un-negocio-seguro_361162



Pagina de Noticias CEPB(<https://noticias.cepb.org.bo/>)



Twitter



Facebook